

Lettre hebdomadaire aux paroissiens des secteurs de Frasne, Levier, Val d'Usiers-Arc, Montbenoît-Gilley et Mouthe-Lacs-Mont d'Or, 12 mai 2024

Bonjour

Hier, s'est conclue la retraite de Profession de Foi de Levier qui s'est déroulée à St Antoine. Lors de cette belle rencontre, nous avons pris le temps de lire les textes proposés pour les messes de ce dimanche. En effet, c'est demain que ces 12 jeunes exprimeront leur foi devant la communauté chrétienne. Ils diront ce sur quoi ils veulent s'appuyer pour construire leur vie. Et évidemment, en lisant les passages bibliques proposés par la liturgie, nous n'avons pas manqué de signaler leurs difficultés : "On n'y comprend rien !". Il a fallu donc reprendre les choses ligne par ligne, phrase par phrase. Il a été nécessaire d'échanger, de discuter, d'approfondir. Ensemble nous avons pu vérifier que chacun entrait dans la compréhension de ces lignes déroutantes. C'est alors seulement que le texte a pu commencer à prendre sens. Et dès lors, le message essentiel à émerger : En étant unis à Dieu par Jésus, nous pouvons être comblés de joie, car la foi nous donne la force de vivre dans notre monde et nous permet de dépasser toutes difficultés et tout mal. Il a été intéressant de faire en même temps une découverte d'un texte biblique et une expérience de vie en Église. Cette unité pour laquelle Jésus a prié, elle se concrétise certainement dans notre vie en communauté chrétienne. Il est essentiel d'apprendre à nous ouvrir à l'Évangile ensemble, dans la diversité de nos âges, de nos expériences, de nos idées. Une nouvelle fois, nous sommes invités à ouvrir nos esprits pour être accueillants à la foi des autres. Nous ne pouvons pas être chrétiens tout seuls. Notre unité, notre fraternité font partie de l'ADN des baptisés.

Abbé Benoît Decreuse

Les **TITRES EN ROUGE** vous permettent de vous rendre directement vers les infos qui vous intéressent et vous concernent.

Les éléments en **bleu souligné** sont des liens sur lesquels vous pouvez cliquer pour obtenir d'autres informations.

N'hésitez pas à vous rendre sur **NOS SITES PAROISSIAUX**.

Vous y obtiendrez différentes informations :

Paroisse de Frasne : **Site Paroisse FRASNE**

Paroisse de Levier : **Site Paroisse de LEVIER**

Paroisse de Mouthe Lacs Mont d'Or : **Site Paroisse Mouthe Lacs Mont d'Or**

Paroisse de Montbenoit-Gilley : **Site Paroisse Montbenoit-Gilley**

Paroisses du Val d'Usiers–Arc /s Cicon : **Site paroisse-du-Val-dUsiers-Arc-sous-Cicon**

Le site du doyenné est également accessible à la page : **HAUT DOUBS FORESTIER**

Le **nouveau calendrier des messes** pour le mois de décembre et le début 2024 est accessible au lien suivant : **MESSES DOYENNE HAUT DOUBS FORESTIER 12 2023 - 04 2024** .

BULLETIN D'INFORMATION DU DOYENNÉ

Chaque semaine, une lettre hebdomadaire (newsletter) est également proposée par le doyenné. Elle vient justement de changer de présentation. Vous pouvez la recevoir en vous inscrivant à la page : **Abonnez-vous ici**

POUR LES ENFANTS :

*Il n'y a **pas de vidéo Théobule** pour ce dimanche. Par contre vous pourrez retrouver plusieurs propositions dimanche prochain, avec la fête de la Pentecôte !*

DIMANCHE 12 MAI 2024, 7^{ème} dimanche de Pâques.

Sur France 2 :

10h30 : Magazine : Lors de sa venue à Marseille en septembre 2023, le pape François interpellait les autorités : « Ceux qui se réfugient chez nous ne doivent pas être considérés comme un fardeau à porter : si nous les considérons comme des frères, ils nous apparaîtront surtout comme des dons. » En décembre 2023, le Parlement votait le texte de la loi « immigration ». Deux mois plus tard, en février 2024, la nation panthéonisait Missak Manouchian et ses compagnons, tous résistants étrangers qui ont choisi de combattre pour défendre les valeurs universalistes et républicaines de la France. Loin du débat binaire entre le droit du sol et le droit du sang, nous souhaitons nous questionner sur l'appartenance et l'attachement à la France. Pour en parler, Ayyam Sureau, philosophe et fondatrice de l'association Pierre Claver.

11h00 : Messe Célébrée en direct de l'église du Sacré-Cœur à AUDINCOURT (25)

Construite juste après la Seconde Guerre mondiale par les paroissiens eux-mêmes, cette église à l'architecture originale bénéficie d'œuvres d'artistes contemporains, dont la très grande couronne de vitraux réalisée par Fernand Léger longue de 70 mètres. Cette église et ses vitraux, bien connus à l'étranger, témoignent du renouveau de l'art sacré du XXe siècle. C'est le père **Louis Prenel** qui a été à l'origine de cette initiative. Ensuite, il fut curé à **Pontarlier Saint Bénigne**, et là encore, il a initié la restauration de l'édifice, avec en particulier les vitraux de Manessier bien connus des habitants du Haut Doubs.

Prédicateur : Père Édouard Roblot, prêtre du diocèse de Nantes. Président : Père Armel Bouiti, curé de la paroisse.

11h55 : Parole Inattendue : Philippe Torreton, acteur, est l'invité du jour.

Sur KTO KTO en direct

9 h 30 et 18 h 00 : Marie-Noëlle Thabut lit et commente les **lectures de ce dimanche**.

10 h : **Messe** en direct de Lourdes.

11 h 58 : **Regina Caeli** du pape François à Rome

15 h 29 : **Chapelet** à Lourdes.

16 h 02 : **Robert Schuman**, l'homme des frontières. En 1950, Robert Schuman propose la création de la Communauté européenne du charbon et de l'acier (CECA) pour entraver les volontés guerrières des nations européennes. C'est le premier jalon d'une communauté des États plus intégrée dont l'Union Européenne, aujourd'hui, est le dernier exemple. Cette entreprise de paix, où des nations renonceraient volontairement à des pans entiers de leur souveraineté, n'est pas venue de nulle part mais a trouvé racine dans le long cheminement personnel de celui qui deviendra ministre des affaires étrangères sous le Général de Gaulle. Ce catholique consacré, d'origine mosellane s'engagera en politique, comme d'autres entrent dans les ordres, afin de réconcilier les ennemis d'hier.

18 h 29 : **Messe** à Saint Germain l'Auxerrois.

18 h 30 : Messe à Saint Germain l'Auxerrois.

Sur FRANCE Culture : L'Église catholique propose en direct sur l'antenne du service public une Messe diffusée tous les dimanches et fêtes de **10h00 à 11h00**. Sur le site de cette radio, **FRANCE culture**, la Messe reste réécoutable à toute heure, pendant toute la semaine, d'un dimanche à l'autre.

JOURNÉE MONDIALE DES COMMUNICATIONS SOCIALES

Ce dimanche, nous vivons la journée mondiale des communications sociales. Instituée à l'initiative de l'Église catholique il y a 58 ans, cette proposition nous interpelle sur nos relations aux médias. Elle a également pour objectif de mieux faire connaître les moyens de communication de l'Église. À cette occasion, les quêtes de ce week-end seront reversées au service diocésain de la communication et à RCF Besançon. Mais Mgr Jean-Luc Bouilleret, invite avant tout les chrétiens à prier pour les hommes et les femmes au service de la communication dans notre diocèse, à découvrir et à profiter des nombreux médias et supports de communication proposés sur notre territoire.

En voici quelques éléments :

- Église de Besançon : la revue mensuelle officielle du diocèse.
- www.diocese-besancon.fr : le site internet du diocèse.
- 29 sites internet associés : 8 sites de doyennés, 13 sites de paroisses, 6 sites de services diocésains, 1 site pour l'Escale Jeunes et 1 site pour la Cathédrale Saint-Jean Saint-Etienne.
 - Une newsletter hebdomadaire du diocèse et des newsletters de sites associés.
 - Diocèse de Besançon : la chaîne Youtube.
 - Facebook, X, Instagram, Linked'in : le diocèse est présent sur ces réseaux sociaux.
 - RCF Besançon : relai privilégié de la communication diocésaine.
 - De nombreux flyers et affiches conçus tout au long de l'année pour soutenir la communication des différentes entités du diocèse et des événements diocésains.

et localement :

- Le bulletin "Regards" pour notre doyenné du Haut Doubs Forestier.
 - Nos différents sites paroissiaux et celui du doyenné.
 - Le bulletin d'information du doyenné.
 - La lettre hebdomadaire que vous êtes en train de lire.
 - Les différentes feuilles d'annonces paroissiales....
- (Voir les liens pour accéder aux différents éléments cités ci-dessus en début de ce mail)*

INAUGURATION DU NOUVEL ORGUE DE MALBUISSON

Le nouvel orgue de **Malbuisson** sera inauguré le **samedi 25 mai** prochain. Sa bénédiction se déroulera lors de la célébration eucharistique de **18h30**. Le lendemain, **dimanche 26 à 17 h**, le facteur d'orgue qui a procédé à son déplacement et à son installation présentera l'instrument et nous fera découvrir ses particularités. Cette intervention sera suivie d'un concert (*de 18 heures à 19 heures*) proposé par quelques organistes locaux dont l'abbé Jean-Claude Menoud. Entrée libre !

DENIER DE L'ÉGLISE

Il y a quelques semaines, vous avez reçu l'enveloppe du Denier de l'Église avec le bulletin "Regards". Votre participation contribue à l'existence de nos communautés chrétiennes en permettant en particulier d'accorder un salaire aux prêtres et aux permanents diocésains. Merci de la réponse bienveillante que vous pourrez apporter à cette sollicitation. *Rappel : 66 % de votre don à l'église est déductible de votre impôt sur le revenu dans la limite de 20 % de votre revenu imposable*

ÉLECTIONS EUROPÉENNES

Les élections européennes approchent à grands pas. Comme l'évêque notre archevêque, Mgr Jean-Luc Bouilleret, elles constituent un enjeu majeur pour notre continent et notre pays. Il ajoute qu'il ne faut pas faire des élections européennes un test de politique nationale, car il s'agit bien de l'avenir de la communauté européenne. La COMECE (*Commission des Évêcopsats de l'Union Européenne*) souligne 4 défis :

- 1) Le défi de la paix. L'union européenne est construite pour préserver la paix entre les pays européens et empêcher de nouveaux conflits. La guerre à nos frontières nous rappelle la triste réalité des pouvoirs expansionnistes. La dynamique de la paix est liée à la préservation des démocraties.

- 2) Le défi de la lutte contre la pauvreté. Les écarts entre les populations les plus riches et les plus pauvres s'agrandissent.

- 3) Le défi de la migration. Notre richesse attire de nombreux individus. Ceux-ci ne migrent pas par plaisir. Il quitte tout pour trouver un havre de paix chez nous.

- 4) Le défi de la transition écologique. Nous sommes déjà fortement impactés par les dérèglements liés à l'activité humaine. Tous les pays sont concernés par la nécessité d'un effort de réduction de notre impact.

L'ensemble de la déclaration des évêques peut être consultée au lien suivant

[DECLARATION COMECE](#)

CAMP d'ETE

De nombreux camps, pèlerinages, et séjours sont proposés dans le diocèse de Besançon :

- **Rassemblement diocésain** des 13 - 25 ans, à **Consolation** des 29 et 30 juin.
- **Camp DDV** de la 6^e à la 2^{de}, en **Alsace** du 6 au 20 juillet. 390 – 490 €.
- Le **Pélé à la Salette**, pour les 11 - 18 ans du 7 au 11 juillet. 250 €.
- **Camp spectacle MEJ**, du 8 au 14 juillet aux **Fontenelles**. Pour les 8 à 18 ans. 250 - 280 €.
- **Camp prière à l'abbaye d'Acéy**, du 16 au 21 juillet, pour les 7 - 13 ans. 175 €.
- **Pélé à Lourdes** du 28 juillet au 3 août, servir comme hospitalier, pour les plus de 18 ans. 330 €.
- **Pélé à Lourdes**, du 28 juillet au 3 août pour les 14 - 17 ans. 250 €.
- **Route d'Assise**, du 31 juillet au 11 août pour les 17 - 30 ans. 390 €.
- **Pélé VTT**, du 18 au 22 août, de Roulans à la Grâce-Dieu, à partir de 11 ans. 115 €.

Vous pouvez accéder à toutes ces propositions en déroulant la page : [CAMP d'ÉTÉ](#) .

Par ailleurs, l'Abbé Benoît Decreuse organise un **Chantier de Jeunes à MEREY SOUS MONTROND** du 7 au 21 juillet pour les 13 - 17 ans L'association support est laïque, mais d'inspiration chrétienne. 155 € pour 1 semaine ou 265 € pour les 2 semaines.

Renseignements : [CAMP CHANTIER](#)

Ou en contactant directement *Benoît* au 06 87 06 58 18

INFORMATION : une aide pour surmonter l'épreuves du suicide d'un proche

L'association JALMALV Haut Doubs propose une rencontre pour les personnes endeuillées par le suicide d'un proche : *une aide est-elle possible pour surmonter cette épreuve ?* Cette rencontre se déroulera le **jeudi 23 mai** à **20 h** à la mairie de **BULLE**.

MESSAGE DE NOTRE ARCHEVÊQUE POUR L'ASCENSION ET LA PENTECÔTE :

Mgr Jean-Luc Bouilleret adresse un message aux chrétiens du diocèse Besançon. Il y fait état en particulier des adultes qui recevront le sacrement de confirmation le jour de la Pentecôte, le **19 mai** prochain à la cathédrale de Besançon. Ils seront 114. Parmi eux, plusieurs sont originaires de nos paroisses. Nous les accompagnons de notre prière. Pour écouter le message de notre archevêque suivez le lien : [MESSAGE Mgr BOUILLERET](#)

NOTRE DAME DU CHÊNE :

La saison des pèlerinages à Notre-Dame du Chêne va commencer prochainement. Pour chacune des dates ci-dessous, 9h30 confessions, 10h30 messe, 14h30 célébration mariale et adoration eucharistique :

- **Lundi de Pentecôte, lundi 20 mai**
- Fête Dieu, dimanche 2 juin
- Assomption de la Vierge Marie, jeudi 15 août
- Pèlerinage paroissial, dimanche 18 août
- Nativité de la Vierge Marie, dimanche 8 septembre
- Immaculée Conception, lundi 9 décembre (18 h)

LES ÉTOILES NOIRES EN CONCERT :

Les Étoiles Noires seront en concert à **Pontarlier** (Espace Pourny) du **17 au 25 mai** prochain. La troupe présente son nouveau spectacle "Quelque chose de magique" au profit de Semons l'Espoir et de quatre autres associations : 'Ô fil des prémas', 'Rêves', 'Sourire à la Vie' et 'Vaincre la Mucoviscidose'.

Vendredi 17 Mai 2024 à 20h30 / Samedi 18 Mai 2024 à 20h30 / Dimanche 19 Mai 2024 à 16h00 / Vendredi 24 Mai 2024 à 20h30 / Samedi 25 Mai 2024 à 20h30.

ATTENTION, certaines séances affichent déjà "complet". Vous pouvez réserver vos places au lien suivant : [BILLETTERIE](#)

RASSEMBLEMENT 13 - 25 ans à Consolation

Les jeunes sont invités au week-end qui leur est destiné les **29 et 30 juin** prochains à Notre-Dame de Consolation. Toutes les équipes sont concernées : Pasto ados, servants d'autel, mouvements de scoutisme, d'action catholique, mouvements spirituels ou éducatifs, écoles catholiques, confirmés, confirmands, ... Le thème de cette année est : "*pour moi, vivre c'est le Christ !*" Le programme est en cours d'élaboration, mais ne doutons pas que ce sera un beau temps fort. Il est d'ores et déjà possible de s'inscrire sur le lien <https://bit.ly/EJV-Conso4>

GRUPE de PRIÈRE, ADORATION du SAINT-SACREMENT

Assemblées de louange à 15h00 :

Lundi 27 mai à Goux les Usiers

Lundi 10 juin à Vuillecin

Lundi 24 juin au Souillot

Lundi 8 juillet à Levier

Lundi 22 juillet à Goux les Usiers

Adoration du Saint-Sacrement

de 17h00 à 18h00 à Arçon, tous les jeudis.

à 18h00 à Saint Antoine, tous les jeudis.

de 13h30 à 16h00 à Goux les Usiers, tous les samedis.

HOMÉLIE DU DIMANCHE

Le père Jean-Louis Courbaud vous propose son homélie du dimanche, accessible en début de semaine. N'hésitez pas à l'écouter, en particulier si vous n'avez pas eu la possibilité de participer à l'eucharistie dominicale : [HOMELIE du P Jean Louis COURBAUD](#)

L'ÉVANGILE DU 7^{ème} DIMANCHE DE PÂQUES, 12 MAI 2024 :

Évangile de Jésus-Christ selon saint Jean 17,11b-19.

En ce temps-là, les yeux levés au ciel, Jésus pria ainsi :

« Père saint, garde mes disciples unis dans ton nom, le nom que tu m'as donné, pour qu'ils soient un, comme nous-mêmes. Quand j'étais avec eux, je les gardais unis dans ton nom, le nom que tu m'as donné.

J'ai veillé sur eux, et aucun ne s'est perdu, sauf celui qui s'en va à sa perte de sorte que l'Écriture soit accomplie.

Et maintenant que je viens à toi, je parle ainsi, dans le monde, pour qu'ils aient en eux ma joie, et qu'ils en soient comblés. Moi, je leur ai donné ta parole, et le monde les a pris en haine parce qu'ils n'appartiennent pas au monde, de même que moi je n'appartiens pas au monde. Je ne prie pas pour que tu les retires du monde, mais pour que tu les gardes du Mauvais.

Ils n'appartiennent pas au monde, de même que moi, je n'appartiens pas au monde.

Sanctifie-les dans la vérité : ta parole est vérité.

De même que tu m'as envoyé dans le monde, moi aussi, je les ai envoyés dans le monde.

Et pour eux je me sanctifie moi-même, afin qu'ils soient, eux aussi, sanctifiés dans la vérité. »